
B 体彩故事 2022年2月28日 星期一

本版编辑 李小晨2

这两天申城气温回暖，春意盎然。 但无论天气如何，

走进闵行区古美路795号体彩09703网点始终暖意浓浓。

古美路附近是小区林立，住着多个年龄层次的居民，人气

特别旺。小店开了有六年了，不少周边居民吃好晚饭到这

儿来逛一圈已成了习惯。到了晚上热门球赛开场，购彩者

济济一堂，畅所欲言，把最新最全的球市资讯一网打尽。

努力奋斗，副业也能干得精彩
闵行区古美路795号体彩09703网点———

本版图文 本报记者 张立

梦想成真，爱好变成事业
09703网点面积有40平方米，陈

设格外整洁，并且还透着一股现代主
义气息。“80后”店主郑伟成六年如一
日在店里处理大小琐事，为了配合一
些欧美赛事开赛晚的情况，他还特地
多请了一个销售员，一切都打理得井
井有条。顾客们都说，在这家店里购彩
感觉特别轻松放心。
尽管开店有些年头了，但店里的

电脑和电视机至今看上去都是崭新
的，维护保养得很好，网速也特别快，
方便不同需求的购彩者观看和查询各
类体育赛事。天花板上挂着各个赛事
的小旗，满满足球氛围。
谈到选择开体彩店的原因，郑店

主坦言，想为公益事业出份力是他选
择开体彩店的初衷。“我知道体彩是公
益事业，体彩公益金造福社会的方方
面面，所以我觉得这份工作很适合
我。”喜欢体育、喜欢看球赛的小郑主
业是搞物流的，平时空闲时间挺多的。
他觉得开体彩店和自己的爱好不谋而
合，于是抱着试试看的心态开了这家
小店。
千钧之力，聚于涓埃。每张体彩单

上都会显示为体彩公益金贡献了多少
金额，也就是说无论中奖与否，都为体
彩公益事业做出了贡献。小郑感慨，这
是他之前没想到的。“我是开了体彩店

后才知道体彩公益金取之于民用之于
民，社会上很多体育场馆和设施、希望
学校、退役运动员补助等都有体彩公
益金出的一份力。能从事这么一份职
业，我打内心自豪感满满。这次新冠肺
炎疫情，体彩更是出钱出力，奋战在第
一线。我也期待以自己的微弱力量为
体彩公益金献增光添彩，传递社会正
能量。”
虽说是副业，但既然开店了就要

把它做好，郑店主撸起袖子加油干，
六年来不断努力，小店的营业额蒸
蒸日上。“开体彩店虽然工作时间很
长，但它是我的兴趣所在。这么多年
做下来了，再多辛苦其实也已经习
惯了。我觉得只要愿意付出汗水，就
一定会有收获，干哪行都不可能轻
而易举成功。我们都还年轻，不奋斗
怎么行。”
每天早上十点不到，小郑准时开

门迎客，晚上则等到最后一个购彩者
兑完奖离开。长达十五六个小时的营
业时间里，客人络绎不绝。六年来，他
和周围居民打成一片，前来购彩的都
是朋友加上熟客带新客，不少人都是
慕名而来。“我们都喜欢到这家店买彩
票，小郑和店里的销售员特别专业，打
票既准又快，必须强力推荐。”购彩者
们都对郑伟成交口称赞。 竞彩细水长流，刮刮卡人人爱

店里销量最高的是足彩竞彩。“我
们店里好多购彩者都喜欢买足彩串
关，当场看完比赛就能知道结果，简单
方便，大家都特别喜欢这种直接的模
式。”小郑说很多人喜欢在赛前最后一
刻购彩，然后在店里看比赛等结果。
“那种边看比赛边等结果的过程特别
有意思，结束了还能直接兑奖，效率杠
杠的。”在他看来，虽然大部分购彩者
每次买得不多，但那种猜对赛果的开
心比得到奖金更让人觉得舒心。“毕竟
那是靠自己的本事中的奖，多少都是
其次的，开心是人生最大的成功。不少
老年人说做足彩方面的研究比打麻将
打牌有意义多了，老年痴呆症肯定是
得不了了。”
除了280多万元的14场大单，店里

万元左右的足彩竞彩单子基本每周都
有。“玩足彩最有意思的就是自己钻研
分析球赛的过程，从各种数据看比赛
走向，然后马上知道是否都验证了，真
的很有意思，让人心潮澎湃。我们店中
的足彩几千上万的单子一直不断。”
不过，郑店主从不向购彩者推荐

比赛。在他看来，来店里买竞彩的都是
懂球的，不需要做额外的介绍。只有当

客人问起一些技术问题时，他才会帮
忙分析。“我觉得每个买竞彩的人都有
不同的思路和喜欢的赛事，都有自己
的一套方法。如果是刚接触体彩的购
彩者对足彩规则有不懂的地方，我肯
定会帮忙解答。”

对于如何购买竞彩中奖率高，小
郑说肯定是串得少，常买常中，细水长
流。“彩票这东西，运气是临门一脚，量
力而行、理性购彩是最重要的。买二串
一和三串一肯定是最容易中的，串得
多的话就当娱乐了，开心最重要。”他
提醒所有购彩者，竞彩除了技术，运气
也是非常关键的。所以，一切就应该相
信命运的安排。不但赢钱时要见好就
收，输钱后也要及时收手。碰上冲动型
购彩的客户时，郑店主会劝其冷静后
再考虑是否投注。“因为这样既是对我
的顾客负责，也是对我、对我的店负
责。体育的精神就是一种公正、公开、
公平和客观性集于一体的精神。”
另外，店里的顶呱刮即开型彩票

也卖得特别好。周边居民有时晚上出
门散步或是闲逛时都会到店里买几张
刮刮卡。“刮刮卡即开即中，边刮边中
的感觉特别刺激。今年上海市推出了

不少顶呱刮新品种，玩法也是花样百
出，特别是虎年的“虎虎生威”即开票，
看着就喜庆，想要不爱都难。”每当看
到别人刮中了奖，小郑都像自己中了
般高兴。“那种瞬间发现中奖的感觉真
的很愉悦，会把快乐传播给所有人。我
有时自己也会选几张刮一下试试手
气，身心会在那刻特别放松。”郑店主
还会二次核对客人刮完的奖券，确保
没有遗漏。“我希望每个人都能有好
运，切勿在不经意间让它溜走。还真有
几次我发现客人漏对的奖，虽然最多
就几十元，但大家都特别高兴，对我也
更信任了。”

不久的将来，郑伟成希望全球疫
情尽快结束，年底的卡塔尔世界杯能
顺利举办，各类体育大赛能向大众全
面开放。“今年是体育大年，北京冬奥
会的成功举办就充分说明体育是不
分国界的，它能让所有人和世界充满
激情和正能量。我期待疫情快点结
束，全球人民的生活重回正轨，年底
的世界杯能允许全球人民前去观赛，
共襄盛举。当然，我也希望店里能有
更多大奖产生，为体彩公益金做更多
的贡献。”

服务好，运气自然不会差
最近国内新冠肺炎疫情零星散

发，防疫工作还是不能松懈。每天开店
前，郑店主都会认真做好消毒工作，闭
店后，也不忘再做一次大扫除。在店里
的醒目位置，各类防疫用品一应齐全。
碰到有购彩者忘戴口罩，他会善意提
醒，常常还免费送给对方一只口罩。
“我们作为面向大众的经营性行业，防
疫工作必须做到位，那样购彩者才能
无后顾之忧。只要人人都防疫到位，相
信病毒无处可藏。”
碰到体彩中心有活动，小郑会热

情地告诉购彩者最新最全的购彩攻
略。“很多时候有新品种的刮刮卡上架
都会有额外加奖，我们会第一时间告
知购彩者。还有一些上海体彩APP的
抽奖活动，我们知道后也会和大家分
享。就像冬奥会期间，每次中国队拿奖
牌，上海体彩APP都有免费的抽奖活
动，我的客人中还真有中到奖品的呢！
我觉得这些都是小事，利人利己，何乐
而不为呢？”

服务好自然运气佳，古美路店的
中奖率一直很高。购彩者中奖的彩票

复印后分门别类整齐地钉在中奖墙
上，竞彩、传统数字彩都有超过不少六
位数的单子，成为店里又一道亮丽的
风景线。“我们店里最多中出过一张14

场280多万的大单，特别让人震撼。”
郑伟成感慨这是完全凭个人本事中的
奖，也是对他辛勤工作的最大嘉奖。
“看到购彩者是在我这边中的大奖，就
好像是自己中的一样，真的特别开心。
这几年上海大乐透一等奖时有中出，
说不定下个超千万的一等奖就会在我
门店里产生。”


